
ATA DA PLENÁRIA  ORDINÁRIA  1 
DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO TIETÊ – CBH-AT. 2 

 3 
 4 
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 6 
DATA: 27 DE JULHO DE 2005. 7 

 8 
LOCAL: RUA BOA VISTA, Nº 170 – AUDITÓRIO DO MEZANINO, EDIFÍCIO 9 
CIDADE I, CENTRO, NA CIDADE DE SÃO PAULO – SP. 10 
 11 

Aos 27 de julho de 2005, às 13:30 horas, reuniram-se na Rua Boa 12 
Vista, nº 170, Auditório do Mezanino Edifício Cidade I, na cidade de São 13 
Paulo-SP os representantes e convidados do Comitê da Bacia 14 
Hidrográfica do Alto Tietê - CBH-AT, para tratar da pauta, conforme 15 
estabelecido segundo Ofício Circular do CBH-AT. Assim, o Senhor Junji 16 
Abe Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê 17 
cumprimentou a todos, dando as boas vindas e após a Secretaria 18 
Executiva conferir o quorum iniciou os trabalhos deliberativos, solicitando 19 
aos representantes do segmento Prefeituras definição de seus membros 20 
como suplentes e titulares, com exceção do Subcomitê Alto Tietê 21 
Cabeceiras que já o havia providenciado. Solicitou apreciação do plenário 22 
segundo providenciado pelo Vice Presidente Dr. Romildo dos modelos do 23 
cartão de identificação dos membros do CBH-AT na cor representativa da 24 
água azul, aos titulares, e na cor do meio ambiente, verde, aos suplentes 25 
e também o Diploma do Comitê, com observação de redação para 26 
formatação da frase iniciando com a parte dissertativa, CBH-AT, depois 27 
assinando o Presidente, Vice Presidente e Secretário Executivo. 28 
Concedeu a palavra ao Sr. Márcio Correa, Secretário Executivo do 29 
Comitê, representando segmento Estado - DAEE,  que comunicou que ao 30 
final da reunião haveria apresentação e entrega pela Emplasa do produto 31 
fruto do projeto Mapas de uso e ocupação do solo da região Metropolitana 32 
de São Paulo, realizado com recurso FEHIDRO, contrato de 2002. O Sr. 33 
Presidente registrou seu profundo agradecimento aos integrantes das 34 
Câmaras Técnicas, na pessoa de seu Coordenador Valdir Ferreira que 35 
conseguiram cumprir os prazos para análise dos projetos FEHIDRO, sob 36 
os aplausos da plenária. O Sr. Valdir Ferreira agradeceu e disse que a 37 



 2 

mentalidade era que os trabalhos realmente contribuíssem para o uso 38 
racional e conservação dos recursos hídricos. O Sr. Secretário ressaltou 39 
que o CBH-Alto Tietê foi o único a já estar de acordo com a 40 
recomendação do CRH utilizando as metas específicas por Comitê com 41 
critério de pontuação, aprovadas em 2005. Disse o Sr. Secretário sobre a 42 
deliberação ´ 56 empreendimentos priorizados totalizando o investimento 43 
de R$ 6.468.000 com a priorização que fizemos para revisão do nosso 44 
plano de bacia e do relatório de recursos hídricos o investimento remonta 45 
a R$ 10.168.000 e temos 35 empreendimentos como suplentes na ordem 46 
de prioridade de classificação feita pelas CTs, nas reuniões conjuntas da 47 
Câmara Técnica do AT e das dos Subcomitês, isso está consolidado 48 
nessa deliberação que os srs. receberam, e que tem uma relação dos 49 
projetos discutidos, e alguns foram até negociados, já que o contrato tem 50 
que ser firmados até 31/12 e temos um prazo curto para prepara toda 51 
documentação, adequá-la às regras estabelecidas pelo FEHIDRO que 52 
estão dispostas no novo Manual que está no site, e estamos citando as 53 
deliberações que proverão recursos para nosso Comitê e a deliberação 54 
propriamente dita que índia o conjunto dos empreendimentos a serem 55 
financiados pelo fundo e os suplentes que formarão a nossa carteira por 56 
eventual desistência ou que não sejam por algum motivo aprovados pelo 57 
fundo. Colocamos um artigo específico para elaboração do plano de bacia 58 
porque estamos vivendo uma situação transitória no sentido de consolidar 59 
a posição da nossa Agência da Bacia e isso tudo está considerado em 60 
bloco nessa deliberação que hora estamos oferecendo ao plenário para 61 
apreciação.` O Sr. Presidente colocou em discussão a deliberação.  O Sr. 62 
Carlos não contra indicou porém pediu providências para que 63 
proximamente, baseados na “experiência do Comitê PCJ parece que eles 64 
abrem antes e levam ao Agente Técnico e poderíamos fazer isso em 2005 65 
já pensando no pleito 2006, inclusive porque o Manual FEHIDRO fala de 66 
autorização e determinadas obras que necessitam de autorização já tem 67 
um prazo para que ele possa providenciar sua autorização para que 68 
quando chegar em 2006, porque normalmente no começo do ano é 69 
votado um novo Manual e esses projetos só tem de adequar uma coisa ou 70 
outra na sua redação e coloco essa contribuição, e acho interessante 71 
também essa questão da suplência que os estamos  colocando até dia 72 
31/12, que é FEHIDRO 2005 e se não conseguirmos a verba passa para 73 
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2006, o nosso Comitê tem verbas  perde por esse atropelamento devido a 74 
ter 5 Subcomitês e acho que temos que seguir os bons exemplos como 75 
por exemplo do PCJ, que lá tem dado certo.” O Sr. Presidente concordou 76 
e relembrou que era necessário entender que o CBH-AT era o único 77 
Comitê com cinco Subcomitês de regiões extremamente complicadas, e 78 
que na gestão anterior, perderam praticamente oito meses para dar o 79 
mínimo de estrutura ao Comitê. Solicitou que para maior agilidade dos 80 
trabalhos as discussões em plenária, sempre mantendo o espírito 81 
democrático, deveriam na maior parte imperar com o bom senso. Colocou 82 
em votação a deliberação sobre indicação dos empreendimentos 83 
financiados com recursos ao pleito FEHIDRO 2005, aprovada por 84 
unanimidade. 85 

O Secretário comunicou que a lista completa dos projetos estava 86 
disponível no sítio da internet da Fundação Agência da Bacia juntamente 87 
com o novo manual FEHIDRO. Relembrou que a aprovação por 88 
unanimidade significava que os projetos deveriam seguir as regras 89 
FEHIDRO, em relação as exigências para obtenção do financiamento 90 
propriamente dito, com prazo de 30 dias, até dia 29/08, para os projetos 91 
estarem completos com toda documentação pertinente, protocolados em 92 
três vias exclusivamente na Agência da Bacia do Alto Tietê. Para tanto 93 
colocou a Secretaria Executiva a disposição do colegiado. Disse também 94 
´o próximo passo, vencida essa etapa o Presidente já deu o recado para a 95 
composição do segmento Municípios, em seguida recompomos nossas 96 
Câmaras Técnicas, a Secretaria Executiva vai organizar a tempo, para 97 
uma reunião para discutirmos o funcionamento das Câmaras Técnicas e 98 
estabeleceremos um calendário, inclusive das reuniões do Comitê, para 99 
que não sejam atropeladas e inclusive as demandas submetidas ao nosso 100 
colegiado e outros órgãos..`  101 

O Sr. Presidente solicitou que o colegiado pudesse principalmente em sua 102 
região sensibilizar com um apelo os Deputados na Assembléia Legislativa 103 
do Estado de São Paulo-ALESP para aprovação do projeto sobre a 104 
cobrança do uso dos recursos hídricos no Estado de São Paulo e ´se 105 
possível, para rapidamente nesse mês de agosto tenhamos uma reunião 106 
novamente com as lideranças das bancadas e fica essa proposta 107 
Secretário para marcarmos essa reunião na ALESP.´ O Sr. ´Ney Favela´ 108 
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lembrou que igualmente importante na ocasião seria a aprovação da LE 109 
do Cotia-Guarapiranga, importante também para subsidiar os demais 110 
Subcomitês.  111 

O Sr. Presidente solicitou a presença do Dr. Júlio Cerqueira, Diretor da 112 
Agência da Bacia, para compor a mesa de trabalhos. 113 

No uso da palavra o Sr. Marco Palermo, Diretor Financeiro da Fundação 114 
Agência da Bacia, solicitou devido a necessidade de se renovar os 115 
membros do Conselho Curador e Fiscal da Agência da Bacia, indicação 116 
dos representantes de cada segmento, para o Conselho Curador, seis 117 
representantes de cada segmento e um de cada segmento para o 118 
Conselho Fiscal. Sendo acordado um prazo de vinte dias a contar da data 119 
da plenária. 120 

No uso da palavra a Dra. Francisca Luisa, geógrafa da Emplasa 121 
Coordenadora do projeto Mapas de Uso e Ocupação do Solo da Região 122 
Metropolitana de São Paulo, procedeu a entrega do produto aos cinco 123 
Subcomitês com breve explicação, como por exemplo, que na época 124 
estava na Câmara Técnica e coordenou um GT para a elaboração dos 125 
mapas, onde entre outros trabalhos debateram longamente sobre a escala 126 
que deveria ser feito os mapas, a execução do projeto ficou a cargo da 127 
Emplasa onde a Dra. já coordenava a execução do Termo de Referência. 128 
Os produtos entregues foram os arquivos digitais em DWG da grande São 129 
Paulo e parte dos Municípios de Nazaré Paulista, Paraibuna e São Roque 130 
que compõem a bacia do Alto Tietê, com plotagem colorida para o Comitê 131 
e uma monocromática para cada Subcomitê. No Comitê uma cópia da 132 
grande São Paulo completa e da região da bacia. ´Cada Subcomitê vai ter 133 
o arquivo referente a sua área de atuação, o Município de São Paulo com 134 
os arquivos de todos os Subcomitês vai estar em todos os Subcomitês, 135 
qualquer arquivo que você pegar tem arquivo de São Paulo completo, tem 136 
o relatório e inclusive os procedimentos para você manipular os arquivos 137 
digitais, tem também para quem não consegue manipular tem os anexos  138 
o último anexo. Fizemos também a quantificação das taxas de uso do 139 
solo, pelo limite das proteções de mananciais, pelo limite dos Municípios, 140 
da bacia e da região Metropolitana e tem um dos usos das classes do solo 141 
e o último deles, procedimento para manuseio dos arquivos digitais.´ E 142 
colocou-se também a disposição para quaisquer informações necessárias. 143 



 5 

 144 

O Sr. Presidente colocou em votação e foi aprovado os crachás de 145 
identificação e o diploma, conforme sugerido. Para tanto o Sr. Romildo 146 
Campelo, Vice Presidente, solicitou a todos os membros titulares e 147 
suplentes enviarem a respectiva foto digital e disponibilizou ao final da 148 
reunião a possibilidade de terem sua fotografia digital gratuitamente. O Sr. 149 
Presidente reiterou que os representantes das Prefeituras nos Subcomitês 150 
deveriam providenciar sua identificação apontando os representantes 151 
titulares e suplentes. A Secretaria Executiva estaria enviando a todos os 152 
Prefeitos independentemente da situação de titulares ou suplentes, a 153 
cédula para a representação do Comitê, devendo-se tirar um 154 
representante do segmento dos Prefeitos para o CRH e outro para o 155 
Conselho Estadual de Saneamento, representando assim o Comitê 156 
nesses dois órgãos. Na finalização dos trabalhos o Sr. Presidente 157 
concedeu a palavra a Sra. Sonia Lima, Representante do Subcomitê 158 
Billings-Tamanduateí, segmento Prefeituras, Município São Bernardo do 159 
Campo que cumprimentou o Presidente e a nova Direção do Comitê do 160 
Alto Tietê e a Emplasa que entregaram ao Comitê o produto Mapas de 161 
uso e ocupação do solo da região Metropolitana de São Paulo, executado 162 
pela Emplasa, documento extremamente fundamental para o 163 
fortalecimento do sistema de gestão de recursos hídricos. O Senhor 164 
Presidente do CBH-AT, Sr. Junji Abe, agradeceu a todos e declarou a 165 
reunião encerrada. A presente Ata é baseada nas laudas taquigráficas da 166 
reunião. 167 
 168 
 169 
PRESIDENTE                    VICE-PRESIDENTE            SECRETÁRIO EXECUTIVO 170 
amg 171 


